

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

L'INTELLIGENT

#### CONSEIL NATIONAL DE SÉCURITÉ HIER : DISSOLUTION ANNONCÉE DE LA FESCI ET DES ASSOCIATIONS SYNDICALES ESTUDIANTINES

Une réunion du Conseil national de Sécurité (CNS) s'est tenue le jeudi 17 octobre 2024, au Palais de la Présidence de la République, sous la présidence du Chef de l'État, Alassane Ouattara. « Le Président de la République, tout en déplorant l'assassinat de deux étudiants, membres de la Fédération Estudiantine et Scolaire de Côte d'Ivoire (FESCI), par des individus identifiés comme étant également membres de cette Fédération, présente ses condoléances et exprime sa compassion aux familles des victimes », peut-on lire dans le communiqué du CNS. Puis, d'ajouter : « Le Conseil national de Sécurité décide de maintenir la décision d'interdiction, à titre conservatoire, des activités des associations syndicales estudiantines et scolaires sur l'ensemble du territoire national ».

L'EXPRESSI  
QUOTIDIEN

#### YAMO USSOUKRO / RÉVISION DE LA LISTE ÉLECTORALE : LE PRÉSIDENT DE LA CEI CONVAINC LES SÉNATEURS

Le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahim Kuibiert Coulibaly, était face aux Sénateurs, ce mercredi 16 octobre 2024, dans le cadre d'une séance d'informations parlementaires sur le thème « Le processus de révision de la liste électorale ». Pour lui, la révision de la liste électorale consiste à deux actions principales. La première, c'est de collecter les données des primo électeurs. « On a l'impression que ce sont les jeunes. Les primo électeurs, ce sont ceux qui ne sont pas inscrits sur la liste électorale et qui viennent pour la première fois s'inscrire sur la liste électorale. Il peut avoir des jeunes majeurs comme dans anciens majeurs, mais qui n'avaient jamais décidé de venir s'inscrire sur la liste électorale », a-t-il précisé. La deuxième action, c'est celle qui consiste à actualiser les données des personnes figurant déjà sur la liste électorale.

Economie 

soirinfo

#### MOBILITÉ DANS LE GRAND ABIDJAN : LA SOTRA OUVRE DEUX LIGNES À SONGON

Dans le cadre de la poursuite de son déploiement dans le grand Abidjan, la Société des Transports abidjanais (SOTRA) a procédé, le jeudi 17 octobre 2024, au démarrage de ses premières lignes d'autobus dans la commune de Songon, en présence du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. Cela intervient après la commune de Bingerville au début des années 2000, Anyama et Ebimpé en 2019 et dans la cité balnéaire de Grand Bassam, le 22 mai 2022. Ainsi, après les villes de Bouaké, Yamoussoukro, Korhogo et San Pedro, Songon est désormais intégrée à la stratégie d'extension des services de transport public dans le grand Abidjan. Ce jeudi, la commune de Songon, a été le théâtre d'une étape clé dans l'amélioration de la mobilité urbaine, avec le lancement de deux nouvelles lignes SOTRA.

Le Conseil national de lutte contre la vie chère (CNLVC), structure sous tutelle du Ministère du Commerce et de l'Industrie, en collaboration avec ses partenaires, a organisé, hier, jeudi 17 octobre 2024, à Abidjan-Cocody Riviera 3, la cérémonie officielle marquant le lancement de la caravane « Mois d'octobre, mois du consommateur local ». La collaboratrice du ministre Souleymane Diarrassouba, Dr Ranie-Didice Bah-Koné, secrétaire exécutive du CNLVC, a indiqué qu'à travers cette initiative qui est à sa 5e édition, il s'agit pour eux de s'engager résolument dans la promotion de la consommation des farines locales auprès des populations ivoiriennes et plus loin, celles de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA).

---

L'exercice budgétaire 2023 s'est soldé par un excédent de 38,6 milliards de FCFA. C'est ce qu'a indiqué le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, à l'issue du Conseil des ministres, mercredi 16 octobre 2024. A en croire le porte-parole du Gouvernement, ce résultat a pu être réalisé grâce notamment à la mobilisation correcte des ressources et à la bonne maîtrise de l'exécution des dépenses, en dépit du contexte international difficile. « Relativement à l'exécution des programmes, l'exercice 2023 enregistre un niveau satisfaisant, au regard du taux moyen de réalisation des cibles de 85,4%, affichant une amélioration par rapport à ceux de 2022, 2021 et 2020, qui étaient respectivement de 85,2%, 82,1% et 73,7% », a indiqué le ministre de la Communication.

---

La Direction générale des Impôts (DGI) a recouvré, pour le 3ème trimestre 2024, 1 019,5 milliards de FCFA sur un objectif de 1 116,4 milliards de FCFA, soit un écart négatif de 96,9 milliards de FCFA. Cependant, ces recettes sont en hausse de 108,7 milliards de FCFA, soit 11,9% par rapport au 3ème trimestre 2023. En cumul sur les neuf mois de l'année, 3 168,3 milliards de FCFA ont été collectés contre 2 844,5 milliards de FCFA sur la même période de 2023, soit une évolution de 323,8 milliards de FCFA. Ces résultats ont été présentés, le jeudi 17 octobre 2024, au Radisson Blu Hôtel Abidjan, à l'occasion du séminaire bilan du 3ème trimestre et perspectives pour le 4ème trimestre 2024 autour du thème central « Administration digitalisée de la TVA : enjeux et perspectives. »

---

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, était, le jeudi 17 octobre 2024, sur le plateau de « Gouv'Talk », espace d'échange du CIGC. À l'occasion, il a fait savoir que le linéaire de routes ivoiriennes revêtues, actuellement à 8100 km, sera porté à plus de 9500 km d'ici à fin 2025 avec la fin des travaux de bitumage de certains axes routiers sur le territoire national. Amédé Koffi Kouakou a rappelé que sur les 6 500 km de voies interurbaines bitumées avant 2011, date de l'accession du Président Alassane Ouattara au pouvoir, 4000 km, dont la côtière, étaient dégradées. Et que sur les 4 000 km de routes dégradées, sous l'impulsion du Président de la République, Alassane Ouattara, 2000 km ont été déjà réhabilitées.

---

Prenant en compte des préoccupations sur l'instauration des péages sur les autoroutes, Dr Amédé Koffi Kouakou assure que ce n'est pas un plaisir pour le Gouvernement d'instaurer des péages, et qu'il s'agit plutôt d'une option utile et pertinente en vue d'assurer l'entretien et la durabilité des routes. Le magazine du Centre d'Information et de Communication du Gouvernement (CICG) sur les réseaux sociaux, « Gouv'Talk », a reçu comme invité le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Koffi Kouakou, le jeudi 17 octobre 2024. Durant un échange sans langue de bois ni faux fuyant avec les intervenants, l'invité a abordé plusieurs sujets dont l'entretien du réseau routier et la nécessité des stations à péage. « Sans péage, l'entretien serait impossible et la route se dégraderait en quelques années », a expliqué Amédé Koffi Kouakou.

Société 

## COMITÉ CONSULTATIF DE LA FONCTION PUBLIQUE : 4 HEURES D'ÉCHANGES POUR LA PREMIÈRE RÉUNION

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a présidé la première réunion extraordinaire du Comité consultatif de la Fonction publique. Cette réunion a eu lieu, le jeudi 17 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, dans la salle de conférence du Ministère d'État qu'elle dirige. Les échanges entre la ministre d'État et les représentants des centrales syndicales signataires de la trêve sociale sur la période 2022-2027, membres du comité, ont duré de « 10h50 à 14h50 », soit 4 heures. Cela, dans un contexte marqué par des revendications relatives à certaines primes, notamment dans les secteurs de l'éducation et de la santé. Justement, l'ordre du jour portait sur l'examen des revendications relatives aux primes, l'adoption de la feuille de route 2024-2025, l'adoption d'un chronogramme de travail, la présentation du projet de règlement intérieur, et des divers.

## EXERCICE CONJOINT CÔTE D'IVOIRE-FRANCE : MOBILISATION MILITAIRE À ABIDJAN ET JACQUEVILLE, DU 17 AU 22 OCTOBRE 2024

Un important exercice militaire conjoint entre les Forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI) et l'armée française se tient, du jeudi 17 au mardi 22 octobre 2024, dans les villes d'Abidjan et de Jacqueville. L'information émane d'un communiqué signé du chef d'état-major général des armées, le général de corps d'armée Lassina Doumbia. Cet entraînement vise à renforcer la collaboration entre les deux armées, dans le cadre de manœuvres interarmées conjointes impliquant la planification et la conduite d'opérations avec un état-major embarqué mixte. L'exercice mobilisera des moyens terrestres, maritimes et aériens, avec la participation de convois de véhicules blindés et de nombreux avions qui survoleront ces zones, notamment Abidjan ; ce qui pourrait entraîner des nuisances sonores. Les autorités militaires, par la voix du général Lassina Doumbia, ont tenu à rassurer la population.

## JOURNÉE INTERNATIONALE DE L'IDENTITÉ : VAGONDO DIOMANDÉ Promeut LES TECHNOLOGIES NUMÉRIQUES POUR ASSURER UNE EXISTENCE LÉGALE À TOUS

La Côte d'Ivoire a accueilli, le jeudi 17 octobre 2024, à Cocody-Les-Deux-Plateaux, la célébration de la « Journée internationale de l'identité », initiée par ID4 Africa, sous le thème « Célébrer le droit à être visible ». Président de cette cérémonie, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, a salué cette célébration qui, selon lui, se veut un cadre d'échanges et de réflexions entre populations et acteurs en charge de l'identification, sur les moyens d'assurer une existence légale à tous les individus. Toute chose qui, à l'en croire, va aider à la promotion du développement humain, notamment par la protection des droits individuels, la participation citoyenne, et va impulser le développement économique des États.

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, conduit en Allemagne une importante mission, en vue de s'imprégner et de comprendre le modèle allemand de la formation par alternance et de nouer des partenariats pour améliorer le système de formation professionnelle en Côte d'Ivoire. Cette visite est faite dans le cadre du Projet « Appui au développement de la formation par alternance (ADEFA) ». L'objectif est de s'imprégner du système dual Allemand et d'accélérer la mise en œuvre des réformes en cours au METFPA. Notamment, le choix de l'approche par compétences (APC), qui favorisera l'employabilité des apprenants en leur fournissant les aptitudes recherchées sur le marché du travail. Ce jeudi 17 octobre 2024, il a rencontré les membres de l'association des femmes entrepreneurs allemandes et d'autres organisations féminines.

---

## OPTIMISATION DU RÉSEAU D'EAU POTABLE À ADJAMÉ ET À ABOBO : BOUAKÉ FOFANA SOULAGE DES CENTAINES DE MÉNAGE

Difficultés d'approvisionnement en eau potable. Cette grosse épine est sortie de la plante des pieds des communautés d'Adjamé et d'Abobo. Car, le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a soulagé, le jeudi 17 octobre 2024, des centaines de ménages de ces deux communes. Il a permis que l'eau potable coule désormais dans les robinets de ces foyers, en procédant à l'optimisation du réseau d'eau desservant ces deux secteurs, restés longtemps en souffrance de manque d'eau. C'était donc dans la joie et la bonne ambiance que la visite du ministre Bouaké Fofana s'est déroulée sur le site du projet d'Optimisation du réseau d'eau potable des communes d'Adjamé et d'Abobo (OREPCA), au quartier Sonitra, en face de la préfecture de police.

---

## FOOTBALL / COMMUNICATION SUR LES SIX STADES DE COMPÉTITION DE LA CAN 2023 : LE MINISTRE DÉLÉGUÉ METCH SILAS INAUGURE "TOTEM" DU STADE ALASSANE OUATTARA

Préserver l'héritage de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, en ce qui concerne les six stades, tel est le leitmotiv d'Ousmane Gbané, directeur général de l'Office national des Sports (ONS). Il a innové en communication autour des six stades. D'où la création de "Totem" qui permet d'offrir une visibilité maximale avec des dimensions impressionnantes et le rendu exceptionnel de l'impression en sublimation textile. Dans l'exécution de sa mission, l'ONS a donc décidé de faire profiter les entreprises locales et internationales du positionnement et de la notoriété des infrastructures. C'est dans cette perspective que Silas Adjé Metch, ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, a procédé le jeudi 17 octobre à l'inauguration du "Totem" publicitaire au stade Alassane Ouattara à Ebimpé.

---

## MINISTÈRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE : LE TROPHÉE DE LA CAN 2023 PRÉSENTÉ AU PERSONNEL

La Côte d'Ivoire continue de célébrer la victoire des Éléphants à la CAN. Le personnel du Ministère des Sports et du Cadre de vie ne veut pas rester en marge de cette célébration. Le trophée remporté par les Éléphants, le 11 février 2024, lui a été présenté, ce jeudi 17 octobre, au cours d'une cérémonie organisée à cet effet à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS), à Abidjan-Marcory. Le ministre délégué des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a expliqué que la cérémonie de présentation du trophée au personnel de son département revêt un cachet particulier. « Elle est tout à la fois reconnaissance et invitation. Hommage à vous pour votre mobilisation de tous les instants lors de cette CAN 2023. J'apprécie à sa plus haute importance votre engagement inlassable au service de la cause du sport », a déclaré le ministre Metch.



VU SUR LE NET

Société



## AFRICADIGITALEDU 2024 : LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE ENGAGÉ À PROMOUVOIR L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE (IA) EN CÔTE D'IVOIRE

Le conseiller technique Mohammadou Mérawa, représentant le ministre Adama Diawara, a assuré, ce jeudi 17 octobre 2024, à l'Université virtuelle de la Côte d'Ivoire (UVCI) à Abidjan-Cocody, de l'engagement du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique à promouvoir l'Intelligence artificielle (IA) en Côte d'Ivoire et à explorer leurs avancées, tout en veillant à une utilisation éthique de ces technologies. Il s'exprimait à l'ouverture de la 2ème édition du Colloque international AfricaDigitalEdu, sur le thème : « Intelligence artificielle et futurs numériques de l'apprentissage dans l'enseignement supérieur ». Cette rencontre, qui se tient du 17 au 18 octobre 2024, vise à développer et renforcer le cadre d'échanges et d'opportunités sur les tendances actuelles, les meilleures pratiques et les opportunités de l'Intelligence Artificielle (IA) et des futurs numériques de l'éducation. (Source : CICG)



## MOBILISATION CONTRE LE CANCER DU SEIN : DOMINIQUE OUATTARA, HAUT PATRON DE LA 8E ÉDITION DES JOURNÉES DE MOBILISATION DES MÉDIAS

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, sera le Haut Patron de la 8e édition des Journées de Mobilisation des Médias contre le Cancer du sein (JMMC), organisée par l'ONG Écho Médias-MSSC, le 19 octobre 2024 au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody. Cet événement s'inscrit dans le cadre de la campagne mondiale « Octobre Rose ». La rencontre vise à sensibiliser les médias et le grand public à l'importance du dépistage précoce, en encourageant la diffusion d'informations claires et dédramatisées sur cette maladie. Le thème choisi, « Dédramatiser l'information sur le cancer du sein pour mieux le combattre », reflète cette volonté de briser les tabous et de renforcer la lutte contre le cancer du sein, responsable de 11 760 décès en 2022 en Côte d'Ivoire, selon le Programme National de Lutte contre le Cancer.



AGENCE DE PRESSE

Société



## CÔTE D'IVOIRE : LA DURÉE LÉGALE DU TRAVAIL FIXÉE

Le Gouvernement ivoirien a adopté, ce mercredi 16 octobre 2024, plusieurs décrets relatifs à l'environnement du travail, en vue de promouvoir un emploi décent en Côte d'Ivoire. « La durée du travail, comme dans tous les pays, est délimitée. En Côte d'Ivoire, c'est 40 heures par semaine », a déclaré le porte-parole du Gouvernement, M. Amadou Coulibaly, lors d'un point de presse, à l'issue du Conseil des

ministres. Des décrets, dira-t-il, ont été pris à cet effet, « en application du Code du travail et des recommandations de l'Organisation internationale du travail (OIT) » en vue de la « promotion du travail décent, à savoir un emploi qualifié offrant un salaire équitable, une protection sociale et des conditions de travail sûres ». « A cet effet, ils actualisent respectivement le dispositif existant de la durée du travail et la période d'essai, réorganisent les modalités d'exercice des fonctions de délégué du personnel et de délégué syndical », a-t-il souligné.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale